

# ECONOMIST & JURIST



Eduardo Rodríguez de Brujón y  
Fernández

Socio director de Quercus-Superbia Jurídico, miembro de  
Legal Touch y profesor de ISDE.

---

## El exceso de la burocracia en papel en la Justicia española

Una de las **grandes lacras de la Justicia en España es la burocracia del papel**. La exigencia, por parte de los juzgados, de presentar las demandas y sus documentos en papel tiene que llegar a su fin si queremos modernizar la justicia. Presentar una demanda, en el decanato del juzgado, formulada contra varias partes y que **el procurador haya de llevar un carrito con ruedas cargado con miles de fotocopias**, ha de terminar y ha de comenzar a ser una anécdota del pasado.

Aún recuerdo cuando a finales de los años 90 del siglo pasado nos daban charlas en los colegios de abogados sobre la justicia sin papel y acerca el **futuro de los juzgados informatizados**. Era todo una quimera.

**Veinticinco años después, seguimos llevando papel a los juzgados**. Es como si los funcionarios temieran por su puesto de trabajo, en caso de que desapareciera el papel. El ansia de celulosa es uno de los cánceres de la justicia.

Pero siempre hay esperanza, y la esperanza ha llegado a la justicia en Madrid, en forma de **auto dictado por la Audiencia Provincial de Madrid**, recurso de apelación 579/2022 de fecha 27 de abril de 2023. Este auto estima el recurso de apelación interpuesto por el bufete de abogados Quercus Jurídico, contra el auto dictado el 5 de mayo de 2022 por la Ilma. Sra. Magistrada del Juzgado de Primera Instancia número 39 de Madrid, en autos de juicio ordinario núm ...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |